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“一位难求”的最主要

原因，是因为“车多位少”。
所以，这次改革将合理配置
停车资源，调节停车供需矛
盾，引导停车分流为总体指
导思想。

数据显示，截至2006
年底，南京市共有机动车

73万辆，并以每年9万辆左
右的速度增加，按照国际惯
例及交通工程专家对大城
市停车量测算，除自有车位
外，社会公共停车场的泊位
应达到机动车保有量的
15％～30％，即南京市最低
需求为10.9万个公共停车
位。而目前南京市面向社会
公众开放的公共收费停车
场961个，共有泊位4.8万
个，离最低停车泊位需求差
6.1万个！这么大的缺口，已
经导致开车人“抢夺”车位

了，然而随着买车人不断增
加，停车需求与停车容量之
间的矛盾还将进一步加大，
必然成为城市交通管理的
一大障碍。
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南京现行停车服务收

费管理办法还是2000年出

台的，该办法也已有了“七
年之痒”，已经不能完全满

足管理需求。新办法将推
行“三大改进”，以适应城
市汽车不断增多、车位紧缺
的现状。在具体做法上，一
是改进停车收费等级管理；
二是改进计时收费办法。
实行城市中心区域停车服

务费高于非中心区域，路内
停车服务费高于路外，白
天、节假日等交通繁忙时段
停车服务费高于夜间等闲
时的差别定价政策。特别
是 “五一”、国庆假日期
间，少数旅游景点的停车场

需要上浮停车服务收费的，
可以由旅游景点的停车场
向市价格主管部门提出申
请，经市价格主管部门批准
公布执行。
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改革后，开车人将明显

感觉到三方面的变化。首
先，繁华地段收费明显高于
非繁华地段。新方案将南京
市的停车场划分为三个区
域，一级区域是繁华地段，
拟包括新街口四环路以内
地区、湖南路、上海路、莫愁

路、太平南路等地区，以及
4A级以上（含4A级）旅游

景点；二级区域是次繁华地
区，例如中央北路、和燕路、

华电路以南等地段；三级区
域是指一、二级区域以外的
所有区域。为达到“合理分
流”的目标，一级区域内的
收费标准将明显高于二级
区域、三级区域。

其次，路内将高于路

外，合理引导车辆停放到路
外，以确保路内交通畅通。
第三，地面停车收费高于地
下停车。目前，尽管停车位
总体不足，但很多路段甚至
包括新街口这样的繁华路
段，也同样存在路面停车场

“车满为患”，地下停车场
“空空荡荡”的现象，无论
是从收费标准还是便利程
度而言，车主大多不愿意将
车停放到地下停车场。通过
合理提高路面停车收费标
准，有望将一部分车辆引导

到地下停车场。
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2005年9月3日，地铁开

通试运营，市民出行便捷多
了，但由于目前轨道交通并
没有形成网络，所以很多市
民选择了组合出行———坐公
交、开车、骑车到达车站后换
乘地铁。但是，烦恼也随之而
来：机动车在地铁口找不到

停车位，非机动车常常被盗。
记者对一号线沿线站点

调查后发现，迈皋桥、新模范
马路、中华门、小行等站都有
自行车电动车的停车场，停
车免费，但是车辆看管并不
严。昨天下午，记者在安德门

站发现，王女士正焦急地按
着手中的开锁遥控器，但却
没有听到助力车解除防盗警
报的声音。“完了，完了，不
会又丢了吧？”她告诉记者，
21日刚丢了一辆，由于年代
久了，那辆丢了并没觉得特

别心疼，可这辆是新买的。寻
找了半天，王女士摇头叹气：
“半个多月工资又没了。”

接着记者又走访了小
行、三山街等站，发现丢车现
象十分普遍，“是啊，有的是

电瓶被偷、锁被撬，还有的则

是整个车都没了。”地铁站
保洁员说，她亲眼看见一个

中年男子不到一分钟就骑走
一辆宝蓝色的自行车，随后
失主就来问她了。

地铁公司说，目前只有
中华门站由地铁警方代管有
人值守，其他都处于无人管
理状态，主要是无法明确谁

来承担看管责任。
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地铁一号线经过的中山

南路、中山路和中央路是南
京城市南北向的中轴线，土
地资源非常稀少，地铁能够
在其中找到合适的地方设立
车站出入口已经非常不易，
在各车站安排地块建设机动
车或者非机动车停车场，更

是难上加难。对于目前各地
铁站市民停车困难、停车不
安全的现状，地铁负责人也
表示，目前只有依托地铁车
站现状进行资源整合，比如
对现有的停车地方进行管
理，在附近的小区、小巷设立

临时停车场等。如果想根本
改变停车难、不安全的问题
只有请政府部门牵头，综合
解决用地和管理的问题。

记者获悉，目前，北京、
上海地铁站口助力车、自行
车停放都实行收费看管，白

天五毛、过夜八毛，管理十分
规范，而看管任务主要由市
容部门负责。南京是否会效
仿这种做法，有关人士表示
难。他举例说，如果每个站都
派有专人看守车辆，根据地
铁的运行时间，从早晨6点到

夜里11点，至少需要两个人
交替管理，这样成本就会大
大提高，一个月起码亏400元
钱，“你说，有谁愿意接呢，
何况每个站也不可能有个像
样的停车场，没有地”。RS
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() *+, 经过3个月的等

待，升级改造后的五塘新村
社区农贸市场正式投入使
用，附近的2万多名居民从此

告别买菜“晴天落灰、雨天湿
脚”的尴尬。据介绍，南京市
今年列入升级改造计划的有
60家农贸市场，率先投入改
造的是白下区科巷农贸市
场，而五塘新村社区农贸市
场抢先一步，成为首个升级

改造亮相的项目。
经过改造后，新菜场内部

布局合理、设施先进、功能完
备，面貌焕然一新。记者昨天
在现场看到，原本污水横流
的地面换成了防滑地砖，鲜
肉、蔬菜、豆制品、水产、家禽
五大区域有明显标识，过道
宽3米，十分通畅。在市场内

部新建了20多平方米的独立
封闭宰杀间，并安装了16个
探头。

菜场除了引进双汇、雨

润等知名企业和品牌进场经
营外，还大力引进直销菜农
进场销售，目前市场有直销
摊位20个，每天销售品种10
余种，占全场蔬菜销售量近
三成，既保证了蔬菜新鲜，又
平抑了物价。记者昨天看到，

青菜秧、茄子卖到1.5元一
斤，黄瓜每斤1.3元，萝卜每

斤0.7元，价格与市场价基本
持平。

有关人士认为，能保持这
个价格主要是因为摊位费暂
时没涨。一位正在卖菜的摊
主告诉记者，如果摊位费一
旦涨价，就有可能波及到菜

价。以往菜场管理方收完租
金就万事大吉，而现在除了
改造时一次性投资外，每个
月还有诸如独立监控等运行
成本在增加，这些增加的费
用怎么消化，将是管理者的
一大难题。
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